
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 9 – 17 мая 2024 г. 

 
 Федеральная повестка 

Парламентарии Карелии выступили за доплату к пенсиям работников 

сельского хозяйства в поселках городского типа 

Законодательное Собрание Республики Карелия 

 

14 мая депутаты карельского парламента на заседании комитета 

поддержали обращение к зампредседателя Правительства России Татьяне 

Голиковой с предложением распространить доплату к пенсии за стаж работы 

в сельскохозяйственной отрасли на жителей поселков городского типа. 

Согласно федеральному законодательству, фиксированная выплата в 

25% предоставляется жителям сельской местности, проработавшим не менее 

30 лет в сельском хозяйстве. Также эта выплата доступна работникам 

сельского хозяйства при их переезде на новое место жительства. 

 

Брянщину в рамках проекта «Социальный маршрут.  

Мобильный сенатор» посещает делегация Совфеда 

Брянская областная Дума 

 

16 мая делегация сенаторов во главе с заместителем Председателя 

Совета Федерации Инной Святенко посетила Брянскую область. Рабочий 

визит проходит в рамках проекта «Социальный маршрут. Мобильный 

сенатор». 

Коллег-законодателей в правительстве региона встретил спикер 

областной Думы Валентин Суббот. Вместе с заместителями Губернатора 

Юрием Филипенко, Андреем Бардуковым, Ириной Агафоновой, Николаем 

Симоненко, Валентиной Мироновой, другими официальными лицами он 

принял участие в совещании, посвященном обсуждению приоритетных 

направлений социальной политики, реализуемых на Брянщине. Речь, в 

частности, шла о вопросах оказания медицинской помощи, трудоустройства, 

наставничества для детей-сирот, доступности спортивных объектов, 

поддержке участников СВО и их семей, других важных темах. 

Подводя итоги рабочей встречи, председатель заксобрания Валентин 

Суббот отметил, что социальной сфере руководство Брянской области, 

депутатский корпус уделяют особое внимание. «Поступательно решаются 

вопросы здравоохранения, образования, спорта, культуры. Только в прошлом 

году велось строительство 78 профильных объектов. Эту работу мы 

продолжаем. Также в нашем регионе принят и действует широкий комплекс 

мер социальной поддержки населения. Как приграничная область Брянщина с 

началом конфликта с соседней страной поставила в приоритет помощь 
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участникам спецоперации, их родным. Была разработана и постоянно 

совершенствуется система мер, включающая единовременные выплаты в 

случае мобилизации, заключения контракта для прохождения военной 

службы; выплаты в связи с ранением или получением увечья; единовременные 

и ежемесячные меры социальной поддержки членам семьи погибших 

участников СВО. Отмечу, что задолго до событий на Украине мы начали 

выплачивать из областного бюджета ежемесячное пособие родителям и 

вдовам погибших защитников Отечества. В настоящее время оно составляет 

почти 46 тысяч рублей», - сказал Валентин Суббот. Он выразил уверенность, 

что накопленный Брянской областью уникальный опыт решения социальных 

вопросов будет высоко оценен сенаторами. Тем более что с некоторыми 

достижениями региона члены делегации смогут ознакомиться лично. 

 

 Межпарламентские связи    

Башкортостан будет развивать межпарламентское сотрудничество с 

Луганской Народной Республикой 
Государственное Собрание — Курултай Республики Башкортостан  

 

В Луганске состоялось подписание Соглашения о сотрудничестве 

Народного Совета ЛНР с Государственным Собранием – Курултаем 

Республики Башкортостан. Церемония прошла в рамках юбилейных 

мероприятий, посвященных 10-летию Луганской Народной Республики. 

Денис Мирошниченко выразил надежду на то, что по результатам 

подписанных соглашений межпарламентские взаимоотношения Луганской 

Народной Республики и Республики Башкортостан выйдут на новый уровень. 

– Рассчитываем, что у наших регионов появятся новые инструменты 

междепутатского и аппаратного взаимодействия. Со своей стороны, 

благодарю коллег, которые приехали в ЛНР в такую знаменательную дату – 

10 лет образования Луганской Народной Республики. Подписанные 

соглашения призваны способствовать улучшению жизни наших граждан, 

оперативному реагированию на вызовы, которые перед нами ставит новейшая 

история, – подчеркнул спикер Народного Совета. 

В свою очередь Константин Толкачев акцентировал внимание на том, 

что у Республики Башкортостан накоплен достаточно большой опыт в 

решении многих вопросов и парламентарии готовы им поделиться. 

 

Народный Совет заключил Соглашения о сотрудничестве  

с парламентами Хабаровского края и Амурской области 

Народный Совет Донецкой Народной Республики 

 

«Народный Совет Донецкой Народной Республики продолжает 

мероприятия по интеграции Республики в правовое поле Российской 

Федерации. Мы последовательно развиваем межпарламентские отношения с 

субъектами России. Примечательно, что Соглашения заключены в день 30-
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летия со дня образования Законодательной Думы Хабаровского края», – 

отметил спикер парламента ДНР.  

По словам Артема Жога, договоры о сотрудничестве предусматривают 

совместную работу депутатов над проектами законов, а также проведение 

парламентских слушаний по различной тематике. Особое внимание будет 

уделено развитию молодежного парламентаризма в субъектах и в целом 

молодежной политике.  

Председатель Народного Совета ДНР рассказал, что представители 

Хабаровского края и Амурской области, в том числе депутаты, уже посещали 

Донбасс с гуманитарными и рабочими визитами. «Таким образом, уверен, что 

подписание Соглашений о сотрудничестве укрепит наши сложившиеся 

рабочие и дружеские отношения с парламентами регионов», – рассказал 

Артем Жога. 

 

Волгоградская областная Дума и Народный Совет ЛНР заключили 

соглашение о сотрудничестве 

Волгоградская областная Дума 

 

Подписи под документом, закрепившим основы межпарламентского 

взаимодействия, сегодня поставили председатель Волгоградской областной 

Думы Александр Блошкин и председатель Народного Совета Луганской 

Народной Республики Денис Мирошниченко. Церемония подписания 

соглашения проходила в Луганске в рамках мероприятий, посвященных 10-й 

годовщине образования ЛНР. 

В дальнейших планах – развитие сотрудничества по всем 

основополагающим государственным направлениям: в сферах социальной 

защиты и поддержки материнства и детства, модернизации инфраструктуры, 

по вопросам образования, здравоохранения, патриотического воспитания 

молодежи. 

 

Фарид Мухаметшин: «Мы будем и дальше развивать сотрудничество 

между Татарстаном и регионами Беларуси ради процветания наших 

государств» 

Государственный Совет Республики Татарстан 

 

На полях ХV международного экономического форума «Россия - 

Исламский мир: Казанфорум-2024» Председатель Государственного Совета 

Фарид Мухаметшин провел встречу с Председателем Минского областного 

Совета депутатов Натальей Якубицкой. Стороны обсудили вопросы 

дальнейшего развития межпарламентских связей и расширения регионального 

диалога в рамках российско-белорусского союзного сотрудничества. 

На протяжении десяти лет Республика Беларусь входит в число 

важнейших внешнеторговых партнеров Татарстана.  
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Крепнет и парламентское измерение двусторонних связей. Так, в 2022 

году в городе Гродно (Республика Беларусь) было подписано Соглашение о 

сотрудничестве между Государственным Советом Республики Татарстан и 

Минским областным Советом депутатов, а в прошлом году - Соглашение об 

установлении дружественных отношений между Рыбно-Слободским 

муниципальным районом Республики Татарстан и Стародорожским районом 

Минской области. 

«Подписанные межпарламентское и межрайонные соглашения, новые 

планы говорят о том, что сотрудничество между регионами наших государств 

востребовано, - подчеркнул Фарид Мухаметшин, - сегодня, являясь 

суверенными государствами, Россия и Беларусь остаются вместе, президенты 

наших стран очень принципиально и доверительно работают совместно в это 

непростое время». 

Сегодня нужно усилить работу по расширению торгово-экономических 

связей, считает глава парламента. Что касается межпарламентского 

сотрудничества, то здесь главная задача, по словам Фарида Мухаметшина, – 

это работа с людьми. «Мы и дальше будем тесно сотрудничать во имя 

процветания обоих государств», - заключил Председатель Государственного 

Совета Татарстана.    

«Нас связывают не только тесные торгово-экономические связи, но и 

крепкие традиции дружбы, общая история, кровные братские узы, - отметила 

Наталья Якубицкая, - мы разговариваем на одном языке. Это дорогого стоит. 

Да, сегодня важно развивать экономику, реализовывать совместные 

инвестиционные проекты, но именно на фундаменте дружбы и выстраиваются 

наши взаимоотношения».    

 

Новая мера поддержки участников СВО инициирована парламентами 

ДФО 

Законодательное Собрание Камчатского края  

 

Председатель Законодательного Собрания Камчатского края Ирина 

Унтилова сообщила о единогласной поддержке инициативы, выдвинутой 

Сахалинской областной Думой на заседании Ассоциации «Дальний Восток и 

Забайкалье» 16 мая в Хабаровске. 

«Наши коллеги предложили не взимать подоходный налог с денежных 

выплат, которые положены участникам СВО при награждении медалями и 

орденами РФ. Сейчас такие выплаты по закону расцениваются как доходы, и 

с этих средств взимается НДФЛ. В то же время Президентом страны перед 

законодателями поставлена четкая задача – обеспечить максимальную 

поддержку участников СВО.  Поэтому инициатива сахалинских депутатов – 

абсолютно верная и своевременная. На наш взгляд, денежное вознаграждение 

тем, кто получает такие весомые, боевые награды, надо выплачивать в полном 

размере, без удержания налога», – прокомментировала спикер 

Законодательного Собрания Камчатского края Ирина Унтилова. 
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На заседании Ассоциации было отмечено, что практика освобождения 

от НДФЛ выплат за государственные награды в России уже имеется. В 

частности, это касается денежного поощрения при награждении орденом 

«Родительская слава». 

«Инициативу единогласно поддержали все участники Парламентской 

Ассоциации. Надеемся, что на федеральном уровне вопрос будет решен 

положительно», – сказала Ирина Унтилова. 

Соответствующее обращение будет направлено в Правительство 

Российской Федерации. 

 

Дальневосточные парламентарии предложили дать самозанятым  

в районах Крайнего Севера право на льготную пенсию 

Законодательное Собрание Камчатского края  

 

16 мая в Хабаровске состоялось Общее собрание Парламентской 

Ассоциации «Дальний Восток и Забайкалье». По его итогам на федеральный 

уровень будет направлена инициатива по наделению самозанятых, 

проживающих в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, 

правом на досрочную пенсию. 

Актуальным и справедливым назвала это предложение магаданских 

депутатов председатель Законодательного Собрания Камчатского края Ирина 

Унтилова. Она сообщила, что инициативу единогласно поддержали все 

участники Парламентской Ассоциации «Дальний Восток и Забайкалье». 

«Самозанятые готовы платить страховые взносы, но хотели бы, чтобы 

их трудовой стаж учитывался при назначении досрочной пенсии. Это вопрос 

справедливости. Поэтому мы единогласно поддержали предложение 

Магаданской областной Думы», – сказала Ирина Унтилова. 

Соответствующее предложение по внесению изменений в налоговое 

законодательство Парламентская Ассоциация «Дальний Восток и Забайкалье» 

направит в Государственную Думу РФ. 

 

Камчатские депутаты предложили предусмотреть денежную 

компенсацию затрат на дорогу до мест получения медпомощи 

Законодательное Собрание Камчатского края  

 

По действующим правилам таким пациентам предоставляется талон на 

билеты к месту лечения и обратно. На оформление документов и получение 

билетов требуется время, из-за чего люди могут опоздать на лечение. 

«Мы выступили с инициативой о введении компенсации за 

самостоятельно приобретенные билеты к месту лечения и обратно в рамках 

оказания высокотехнологичной медпомощи. Очень многие на Дальнем 

Востоке проживают в отдаленных территориях, и часто возникает проблема, 

когда человек не успевает получить талон в Фонде социального пенсионного 

страхования и прибыть к месту лечения в нужный срок. Поэтому многие берут 
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билеты за свой счет. Однако существующими правилами компенсация за 

самостоятельно купленные билеты не предусмотрена. И мне кажется, что 

введение такого права, как компенсация за самостоятельно приобретенные 

билеты, облегчит эту ситуацию. Мы предлагаем сделать выбор: либо талон, 

либо компенсация. При этом дополнительных бюджетных затрат не 

потребуется», – сказала Ирина Унтилова. 

Инициатива была подготовлена на основании обращений жителей 

Камчатки. 

Инициатива была поддержана Ассоциацией «Дальний Восток и 

Забайкалье». Парламентарии Дальнего Востока и Забайкалья поддержали 

предложение камчатских коллег и приняли решение обратиться в 

Правительство РФ. 

 

Инициативу сахалинских депутатов поддержали на Парламентской 

Ассоциации "Дальний Восток и Забайкалье" 

Сахалинская областная Дума 

 

Сахалинская областная Дума включила в повестку заседания вопрос "Об 

обращении Парламентской Ассоциации "Дальний Восток и Забайкалье" к 

заместителю Председателя Правительства Российской Федерации Голиковой 

Т.А. по вопросу об освобождении от налогообложения на доходы физических 

лиц единовременного поощрения, выплачиваемого при награждении 

участников СВО орденами и медалями Российской Федерации". 

По мнению сахалинских депутатов, необходимо разработать проект 

федерального закона, которым будет установлена новая мера социальной 

поддержки для участников специальной военной операции.  

- Инициатива является своевременной и обоснованной. Мы выступили с 

ней в целях повышения социальной значимости и обеспечения социальной 

поддержки лиц, участвующих в специальной военной операции. 

Единовременное поощрение за присвоенные награды наши герои СВО 

должны получать в полном объеме, без удержания НДФЛ, - подчеркнул 

председатель комитета по социальной политике Александр Болотников.  

Обсудив представленный документ, члены Парламентской Ассоциации 

"Дальний Восток и Забайкалье" поддержали инициативу Сахалинской 

областной Думы и единогласно приняли Обращение к заместителю 

Председателя Правительства Российской Федерации Т. А. Голиковой. 

 

Парламентариями Дальнего Востока поддержана инициатива Ил Тумэн 

по вопросу развития сельских территорий в регионах Крайнего Севера 

Государственное Собрание (Ил Тумэн) Республики Саха (Якутия) 

 

Парламентской Ассоциацией «Дальний Восток и Забайкалье» 

утвержден проект Обращения Председателю Правительства Российской 

Федерации Михаилу Мишустину, подготовленный Государственным 
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Собранием (Ил Тумэн) Республики Саха (Якутия) в целях развития 

агропромышленного комплекса и повышения продовольственной 

безопасности в регионах Крайнего Севера. 

В доме Правительства Хабаровского края состоялось Общее собрание 

Парламентской Ассоциации «Дальний Восток и Забайкалье» с участием 

представителей 11 субъектов Российской Федерации для обсуждения 

вопросов о внесении изменений в Устав Ассоциации, избрания заместителя 

председателя Ассоциации и проектов инициатив, подготовленных 

региональными парламентами Дальнего Востока России.  

Проект Обращения Парламентской Ассоциации «Дальний Восток и 

Забайкалье» к Председателю Правительства Российской Федерации, 

составленный парламентом Якутии, представил председатель постоянного 

комитета Ил Тумэн по экономической, инвестиционной и промышленной 

политике Павел Петров. Он сообщил, что инициатива затрагивает вопрос 

расширения перечня сельских поселений, на которые распространяются меры 

государственной поддержки, направленные на развитие сельского хозяйства, 

поскольку госпрограммы комплексного развития сельских территорий и 

развития сельского хозяйства не затрагивают поселки, входящие в состав 

городских округов. 

В случае реализации предложения у регионов Крайнего Севера появится 

возможность претендовать на дополнительные субсидии из федерального 

бюджета на поддержку приоритетных направлений агропромышленного 

комплекса и развитие малых форм хозяйствования. Кроме того, 

стимулирование развития местной продукции позволит обеспечить 

продовольственную безопасность для жителей Крайнего Севера. 

 

Встреча парламентариев 

Народный Хурал Республики Бурятия  

 

В республиканском парламенте состоялась встреча председателя 

Комитета Народного Хурала Республики Бурятия по межрегиональным 

связям, национальным вопросам, молодежной политике, общественным и 

религиозным объединениям Виталия Лыгденова с заместителем председателя 

комитета Государственного Собрания (Ил Тумэн) Республики Саха (Якутия) 

по культуре и средствам массовой информации, директором ГБПОУ 

«Якутский колледж культуры и искусства имени А.Д. Макаровой» Захаром 

Никитиным. 

Во время встречи говорили о значимости и важности сотрудничества, 

обсудили вопросы дальнейшей совместной работы. 

Захар Никитин рассказал о жизни и развитии Республики Саха (Якутия), 

работе депутатского корпуса, остановился на ключевых моментах 

межпарламентского сотрудничества. Он подчеркнул, важность для него таких 

встреч, на которых есть возможность неформального общения с коллегами. 

Разговор также коснулся и развития культуры. 
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Юрий Кон предложил передать полномочия по уплате взносов на ОМС 

неработающего населения на федеральный уровень 

Законодательное Собрание Забайкальского края 

 

Парламентская Ассоциация "Дальний Восток и Забайкалье", в состав 

которой входят законодательные органы 11 регионов ДФО, единогласно 

поддержала инициативу Законодательного Собрания Забайкальского края. 

Предложение законодателей Забайкалья Юрий Кон озвучил сегодня на 

общем собрании парламентской Ассоциации, которое проходит в Хабаровске. 

Представляя инициативу коллегам, глава краевого парламента отметил, 

что взносы на обязательное медицинское страхование неработающего 

населения не только формируют значительную нагрузку на региональные 

бюджеты, но и за счет постоянного роста существенно усиливают зависимость 

регионов от поступлений из федерального бюджета. 

По словам спикера, из-за большой нагрузки на бюджет ежегодное 

недофинансирование программы госгарантий составляет в Забайкалье более   

1 млрд. рублей. Аналогичная ситуация складывается во многих субъектах РФ 

с низкой бюджетной обеспеченностью. 

Выходом из сложившейся ситуации Юрий Кон назвал передачу 

полномочий по уплате страховых взносов на обязательное медицинское 

страхование неработающего населения в части страховых взносов на 

несовершеннолетних детей и неработающих пенсионеров с регионального на 

федеральный уровень, без передачи доходных источников. 

- Это решение позволило бы регионам высвободить существенный 

объем ресурсов для решения различных задач и на деле укрепило бы 

региональные бюджеты, что сегодня является приоритетом государственной 

политики, - отметил глава забайкальского парламента. 

В своем выступлении Юрий Кон сообщил также, что предварительно 27 

регионов России с низкой бюджетной обеспеченностью, в том числе три 

региона ДФО - Магаданская область, Республика Бурятия и Камчатский край 

- положительно оценили инициативу Забайкалья. 

Со стороны участников парламентской Ассоциации "Дальний Восток и 

Забайкалье" предложение Юрия Кона получило 100%-ную поддержку. По 

итогам заседания решение Ассоциации будет направлено в адрес 

Правительства РФ. 

 

 Региональное законодательство   

Владимир Невоструев: Важно обеспечить неукоснительное исполнение 

новых норм антиалкогольного законодательства 

Государственный Совет Удмуртской Республики 

 

На аппаратном совещании при Главе Удмуртской Республики 

Александре Бречалове Председатель Государственного Совета Удмуртии 
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Владимир Невоструев рассказал о совершенствовании регионального 

антиалкогольного законодательства. 

1 апреля 2024 года вступили в силу изменения федерального 

законодательства, которые предоставили регионам право самостоятельно 

принимать решения об ограничении или запрете торговли алкогольной 

продукцией, в том числе пива, в кафе и барах, расположенных в 

многоквартирных домах и в встроенно-пристроенных к ним помещениях. 

Пользуясь предоставленным федеральными законодателями правом, 

Государственный Совет Удмуртской Республики внес изменения в 

региональное законодательство. 23 апреля принят закон, полностью 

запрещающий ночную продажу алкогольной продукции в заведениях 

общественного питания, расположенных в многоквартирных домах и 

встроенно-пристроенных к ним помещениях. Время продажи будет как в 

магазинах: с 10.00 до 22.00. Ограничения не коснутся ресторанов. Закон 

вступит в силу с 1 сентября 2024 года. Новые ограничительные меры затронут 

72 объекта общепита. 

 

Облдума приняла законы, направленные на поддержку многодетных 

семей 

Волгоградская областная Дума 

 

Ряд региональных законов в целях исполнения Указа Президента РФ «О 

мерах социальной поддержки многодетных семей» принят сегодня 

Волгоградской областной Думой. 

Внесены поправки в региональный закон «О стипендиях и мерах 

социальной поддержки обучающихся в Волгоградской области». Теперь 

бесплатное питание будет предоставляться учащимся из многодетных семей, 

которые получают образование в техникумах и колледжах, готовящих 

специалистов среднего звена. Двухразовым питанием обеспечат студентов, 

проживающих в семьях, трехразовым – проживающих в общежитиях 

образовательных организаций. 

Корректировками, внесенным в закон «О культуре и искусстве в 

Волгоградской области», многодетным семьям предоставлена возможность 

бесплатно посещать мероприятия, проводимые учреждениями культуры и 

искусства Волгоградской области. Льгота позволит большему числу таких 

семей приобщиться к культурным ценностям, посетить экспозиции, концерты 

и спектакли лучших творческих коллективов. 

Еще одно изменение внесено в Социальный кодекс региона. Понятие 

«многодетная семья» приводится в соответствие с Указом Президента РФ, а 

комитет социальной защиты населения Волгоградской области наделен 

полномочием по выдаче удостоверений, подтверждающих данный статус. 
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Костромская областная Дума приняла закон, который устанавливает 

меры поддержки студентов колледжей и техникумов, обучающихся по 

целевым договорам. 

Костромская областная Дума 

 

Меры поддержки получат студенты-очники колледжей и техникумов 

Костромской области. Для этого они должны заключить договор о целевом 

обучении в период с 1 июля 2024 года по 1 января 2026 года с государственной 

организацией, расположенной на территории Костромской области.  

Для иногородних студентов предусмотрено возмещение стоимости 

проезда к месту учебы и обратно к месту жительства. Компенсировать поездку 

можно два раза в год во время каникул в размере фактических расходов, но не 

более 8 000 рублей за учебный год. Также для студентов предусмотрено 

бесплатное проживание в общежитии. 

Кроме того, теперь каждому студенту-целевику, станет доступно 

получение дополнительного образования во время учебы в колледже или 

техникуме за счет средств областного бюджета. Для тех, кто будет 

трудоустроен в сельской местности, регион предоставит бесплатное обучение 

вождению на категорию «В». 

По предварительным расчетам, с 1 июня 2024 года по 1 января 2026 года 

будет заключено около 300 договоров о целевом обучении. 

По мнению депутатов, меры поддержки позволят увеличить количество 

студентов-целевиков и будут способствовать подготовке специалистов, 

востребованных в экономике региона. 

 

В Чувашии планируют совершенствовать законодательство в сфере 

экологического просвещения 

Государственный Совет Чувашской Республики 

 

13 мая состоялось заседание Комитета Госсовета Чувашии по аграрным 

вопросам, природопользованию и экологии под председательством Алексея 

Шурчанова. Рассмотрены изменения в Закон Чувашской Республики                          

«О регулировании отдельных правоотношений, связанных с охраной 

окружающей среды и обеспечением экологической безопасности на 

территории Чувашской Республики». 

Документ разработан в целях совершенствования регионального 

законодательства в сфере экологического образования и экологического 

просвещения. 

Законопроектом регламентируются права граждан, общественных 

объединений и иных некоммерческих организаций, осуществляющих 

деятельность в сфере экологического просвещения и экологического 

образования. Также вводится новая статья - Предоставление государственной 

поддержки общественным объединениям и иным некоммерческим 
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организациям, осуществляющим деятельность в сфере экологического 

просвещения и экологического образования.  

«Органы государственной власти Чувашской Республики могут 

оказывать государственную поддержку общественным объединениям и иным 

некоммерческим организациям, осуществляющим деятельность в сфере 

экологического просвещения и экологического образования на территории 

Чувашской Республики и являющимся социально ориентированными 

некоммерческими организациями, в соответствии с Законом Чувашской 

Республики от 15 сентября 2011 года № 61 «О поддержке социально 

ориентированных некоммерческих организаций в Чувашской Республике»,  

говорится в законопроекте. 

Государственная поддержка общественных объединений и иных 

некоммерческих организаций, осуществляющих деятельность в сфере 

экологического просвещения и экологического образования, может 

оказываться и в иных формах, не противоречащих законодательству. 

 

Депутатским корпусом Астраханской области единогласно поддержан 

важный для жителей региона закон «О порядке дополнительного 

использования в 2024 году средств регионального бюджета для 

осуществления полномочий РФ в области водных отношений»,  

а именно о подкачке воды в пересыхающие водоемы. 

Дума Астраханской области 

 

Под председательством спикера Игоря Мартынова состоялось 

пленарное заседание Думы Астраханской области.  

Водным Кодексом регионам переданы полномочия Российской 

Федерации по охране водных объектов, находящихся в федеральной 

собственности. Практика показала, что осуществление переданных 

полномочий требуется дополнительное финансирование. Закон имеет 

первостепенную важность для жителей Лиманского, Наримановского, 

Харабалинского районов. Средства на эти цели выделяются на протяжении 

нескольких последних лет. В прошлом году было направлено 43 млн рублей. 

На этот год на подкачку воды будет направлено более 76 млн рублей. Спикер 

Игорь Мартынов обратился к депутатам и попросил оперативно донести 

информацию до жителей и проработать вопрос со специалистами, чтобы вода 

была подана своевременно. 

 

В Законодательном Собрании обсудили инициативу о почетном знаке 

для волонтеров 

Законодательное Собрание Калужской области 

 

14 мая состоялось заседание рабочей группы по разработке 

законопроекта об учреждении почетного знака «Доброволец (волонтер) 

Калужской области». 
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С инициативой о создании почетного знака для поощрения участников 

волонтерской деятельности выступил молодежный парламент при 

Законодательном Собрании Калужской области. Законопроект, 

подготовленный по данному вопросу, предусматривает награждение жителей 

региона, которые активной благотворительной деятельностью внесли 

значительный вклад в социальную поддержку населения, защиту природной 

среды, сохранение культурного наследия, развитие социальных институтов, 

культуры и искусства. 

Члены рабочей группы обменялись мнениями и высказали предложения. 

Елена Валуева напомнила, что в апреле текущего года на федеральном 

уровне учрежден нагрудный знак «Доброволец России». В Калужской области 

также существует значительное число добровольческих организаций 

различной направленности: волонтеры помогают детям и людям старшего 

поколения, бойцам, участвующим в спецоперации, занимаются спасением 

людей, работой по решению экологических проблем и другими важными 

делами. Эта деятельность достойна уважения и признания. Вручение награды 

калужанам, по ее мнению, должно происходить ежегодно в торжественной 

обстановке. 

Андрей Литвинов подчеркнул важность учреждения регионального 

почетного знака. 

- Мы не впервые обсуждаем данную тему и понимаем, что областной 

закон необходим. Статус награды за добровольчество должен быть высоким. 

Она будет вручаться Губернатором Калужской области. В ближайшее время 

доработаем текст. Продолжаем принимать предложения, касающиеся 

внешнего вида награды. Обсудим их на следующем заседании, - подытожил 

Андрей Литвинов. 

 

 Мероприятия    

Фирудин Раджабов и Осман Булатов приняли участие в Форуме, 

посвященном гармонизации межэтнических отношений 

Народное Собрание Республики Дагестан  

 

Председатель Комитета Народного Собрания РД по национальной 

политике, вопросам общественных и религиозных объединений и 

межпарламентским связям Фирудин Раджабов и заместитель председателя 

Комитета НС РД по экономической политике, инвестициям и 

предпринимательству Осман Булатов приняли участие в Форуме 

«Гармонизация межэтнических отношений, гражданского единства: 

формирование культуры межэтнического общения в поликультурной среде». 

В мероприятии приняли участие представители органов власти, ученые, 

эксперты, СМИ, студенты. 

На форуме обсудили актуальные проблемы межэтнических отношений 

в России, вопросы укрепления общероссийского гражданского единства в 

современных геополитических условиях. 
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В Дагестане первым из субъектов РФ был создан орган государственной 

власти, занимающийся решением вопросов межнациональных отношений, 

первым из субъектов Российской Федерации принят Закон «О правовых 

основах развития межнациональных отношений в РД», при Главе Республики 

Дагестан работает Совет по межнациональным и межконфессиональным 

отношениям. 

 

Депутаты Законодательного Собрания обсудили с заслуженными 

врачами РСФСР и РФ актуальные вопросы развития здравоохранения 

Законодательное Собрание Свердловской области 

 

Участники встречи осмотрели развернутую в здании Законодательного 

Собрания фотовыставку «Наставники в здравоохранении Свердловской 

области». Эта экспозиция подготовлена Медицинской палатой Свердловской 

области. О сохранении и популяризации богатейшего опыта, накопленного 

уральской медициной, шла речь и в ходе состоявшегося позже общения с 

депутатами. 

«С огромным уважением принимаем вас в стенах Законодательного 

Собрания. Профессия врача – это призвание. Вы охраняете величайшие 

ценности, дарованные человеку – жизнь и здоровье, – отметила председатель 

Законодательного Собрания Людмила Бабушкина. – Наставничество – важное 

направление работы. Причем особое значение оно имеет именно для 

здравоохранения – сферы деятельности, где требуется постоянное повышение 

профессиональных знаний». 

Заместитель губернатора Свердловской области Павел Креков и 

региональный министр здравоохранения Андрей Карлов, обращаясь к 

участникам встречи, акцентировали внимание на путях решения проблемы 

дефицита медицинских кадров в небольших городах и сельских населенных 

пунктах Среднего Урала. 

Как напомнила председатель Законодательного Собрания Людмила 

Бабушкина, в нашем регионе сформирована и постоянно совершенствуется 

законодательная база, направленная на социальную поддержку медиков. 

Действует закон «Об охране здоровья граждан в Свердловской области», 

реализуются программы «Земский доктор» и «Земский фельдшер». 

По итогам состоявшегося разговора сформирован пакет рекомендаций в 

адрес органов государственной власти Свердловской области. 

 
 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Фисенко Анастасия Николаевна 


